

# Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S. ZAMORA

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 31 1.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 3 de diciembre de 1936

CONSIGNA

### ¿REVOLUCIONARIOS?

Fué ayer. A fines del año de «desgracia», 1933, se anunciaba la formación de la Falange en España. La noticia de su aparición fué una sacudida vigorosa, un revulsivo harto fuerte para los hombres y Prensa pseudo-revolucionaria.

Encajados entre los engranajes de la máquina deteriorada e inservible de la política de entonces los hombres del viejo estilo sonrieron neciamente a nuestra entrada en la vida española.

Era una muchachada que necesariamente encontraría «el ridículo». Otros nos silenciaron...

Pasaron los meses, y aquél bloque (Falange Española de las J.O.N.S.) adquirió proporciones que amenazaban desplazar de su sitial a los encumbrados y vividores.

A costa de sangre, labor y sacrificio, nuestra juventud se abría camino en las encrucijadas de la vida política y social.

Los jerifaltes del marxismo sintieron vacilar bajo sus pies el pedestal; los sindicatos obreros unieron su protesta a los que se llamaban «defensores del orden».

El «ridículo» cedía paso a la «prevención» descarada y abiertamente hostil. Todos tenían asiento reservado en el banquete; sólo a Falange se negaba la sal y el pan y la justicia...

Y llegó el 19 de julio. Los de «orden», procedentes todos de las viejas camarillas, los que firmaron el decreto de nuestro exterminio, los que sólo tuvieron para nuestros primeros caídos el comentario que merece el pistolero, guiñaron sus ojos faltos de luz.

Toda su simpatía fué en un momento para Falange y hasta levantaban el brazo con cierto aire marcial.

«Ya esperábamos eso de vosotros, decía—dejando caer sus garras gatinas—con zarpazos hipócritas de uñas ocultas—en nuestros hombres. ¡«A por ellos! ¡Que no quede uno, «valientes»!

Y nos calificaron de «vanguardia».

¿Vanguardia de qué?

¿Quiénes eran los que formaban la retaguardia?

¿Qué habrá pasado desde el día 19 de julio hasta hoy? «Aquellos» ya no miran a la Falange con la misma simpatía.

Escuchadles. «No puede ser...—dicen—esos falangistas son terribles, intransigentes.... Parecen revolucionarios....

¡Pobres escandalizados! ¿Parecemos revolucionarios? Dejados reclamar a voces muy altas y para nosotros solos ese calificativo.

«Nosotros no queremos la revolución marxista. Pero sabemos que España necesita la suya», aseguró—infalible—José Antonio.

Ese es nuestro sentido de la revolución. Hacemos la revolución de España, necesaria siempre y siempre escamoteada.

Porque en esta triste y querida Patria nuestra, habían llegado las cosas a punto tal, que hubo que sentirse revolucionario, para poder ser español con alegría, sin mezquindad, sin asfixia.

Porque hubo que sentirse revolucionario para poder seguir siendo cristiano, como revolucionarios fueron los primeros mártires de Cristo en la pagana decadente del Imperio de Roma.

Porque hubo que sentirse revolucionario para acabar para siempre con unas instituciones cuyo único fundamento era la injusticia del triunfo de unos pocos privilegiados sobre legiones enteras de oprimidos...

Y esto había que decirlo verazmente, valientemente. Sin demagogías. Con entereza. Y la Falange lo dice. Y la Falange ha dado gozosa, alegre, la sangre de sus mejores para ver lucir nuevamente el Sol...

No somos la vanguardia de nadie. Somos España.

¡Para qué vengan luego timoratos, buitres o «expectantes» a detenernos en nuestra empresa de audacia!

Tienen razón. La Falange no transige, no atiende a sus viejas combinaciones; no escuda sus propósitos; no es, no puede ser la fuerza de choque de ideales caducos y que llevan la tacha innoble de la bastardía.

Antes, o estuvieron frente a nosotros o nos silenciaron. Ahora lo menos que pueden hacer, lo que la Falange les exige es que no nos halaguen. Que no quieran entrosar sus anillos en el árbol tierno de la España Nueva que nosotros regamos amorosamente con sangre de caídos y sudor de obreros.

Que se aparten de nosotros y nos dejen continuar solos «nuestra altiva intemperie» y marchar por el camino que marcan los luceros, allí donde nace de nuevo el Sol...

(Falange Española de las J. O. N.S., Prensa y Propaganda).

Acuérdate de los cuerpos azotados por el frío, sin ropa para combatirlos. Entrega tu donativo al AUXILIO de INVIERNO de F. E. de las J. O. N.S.

### -FLECHAZOS-

Por EMILIO MATO

*Tras el pasado aguacero,  
hiela de un modo tan fiero  
que en Valencia y sus rincones  
se han helado los "melones"...  
(¡Pobre Largo Caballero!...)*

—o—

*Se dice con insistencia  
que en los frentes que el "soviet"  
tiene en Madrid y en Valencia  
no hay "ninguna inteligencia"...  
(¿Pero la hubo alguna vez...?)*

—o—

*Como se había anunciado,  
las Cortes se reunieron.  
Y, tras el voto obligado,  
(¡Lo que Prieto habrá "votado"!)  
los cuatro gatos se fueron...*

*Claro que antes de ahuecar,  
como la cosa anda mala  
—¡y lo que se ha de agravar!—  
se apresuraron a "añajar"  
las "mil alfonsas del ala"...*

*Y el uno volvió a su tierra,  
Otro se largó a Moscú  
y no pocos a la sierra...  
Mambrú se marchó a la guerra...  
(Ya sabes: Miaja es Mambrú...)*

*En el presente momento  
reunir un Parlamento  
que ya a nadie representa,  
es una farsa sangrienta,  
aunque más parece cuento...*

*Y ante sucedido tal  
toda la opinión mundial  
se pregunta y con razón:  
¿Por qué sin ser Carnaval,  
en Valencia hay tanto clonw...?*

—o—

*Si algún árbol te brinda fruto amargo  
no le cortes las ramas. Hazte cargo  
que las ramas no son su nervio vivo.  
Mejora su cultivo.*

*Y si aún así no logras frutos buenos,  
taja al tronco. La rama es lo de menos.*

### ¡¡Atención!! ¡¡Atención!!

Todo falangista, debiendo cooperar al éxito de este su periódico, es un noticiero del mismo; por lo que debe remitir a esta Dirección, por el medio más rápido, las noticias o sucesos que ocurran en la localidad o sitio donde se halle; sin que valga razón, ni excusa, en la negligencia, por que no se publican

El servicio queda satisfecho y cumplido el deber; dependiendo su publicidad de la Dirección, que es responsable y de las complejas actualidades en relación con la exigencia de original más urgente en el ajuste del periódico.

Editorial IMPERIO.—Zamora

DE NUESTRO BREVIAIRIO AZUL

### Nuestra Falange en guerra

Por J. L. POSADA

En la negrura charolada de la noche, la orden. Descolgóse la Falange soriana, que manda el capitán Hernando, de los cerros al amanecer soleado con cierzo frío. Desperezábanse las brumas y neblinas de los picachos cuando empezó el ataque. En frente de fondo, paisajes, lugareños y azuladas crestas serranas. En primer lugar, tapando de la vista el pueblo, lomas verdinas y cerros pizarrosos. En sus mismas cimas tétricas y adustas en su color negruzco, las minas.

Al Nordeste, después de tocar uno de ellos, bajo el índice de los chopos y en la angostura de los barranquillos de roja tierra y en el barbecho rapado cercano a la carretera, principió la Falange de Soria su avance descarado, decidido. Habla la triste mudez de las minas con una tormenta de fuego. Sin arredrarse, serena y tenaz, sigue impertérrita su avance la Falange. Tiene el paisaje mil ecos y cruzan los horizontes las descargas como un correo de muerte; constante y seco. Comienza el latido asustado de dos ametralladoras enemigas. Contesta otra nacional, que desde el nido de arena sangrante, lanza su vómito a las minas. Allí sosteníanse los rojos impacientes y desasosegados. Desde los centenares de troneras y parapetos que forma la contextura pizarrosa del terreno, desde las rústicas casetas de piedra y palo, desde el bullizo rastroero de las matas, desde las ventanas y resquicios de los primeros hogares del pueblo, disparan y desconciértanse al ver el impulso irreprimible de los voluntarios falangistas.

Estos seguían adelante su camino. Cara a cara soportando el polvo y el silbido que por el cielo y la tierra levantaban las balas. Por el lado derecho ya se han apoderado de las primeras líneas y hacen retroceder al enemigo a parapetos posteriores.

Cayeron tres, resultó herido el capitán. Pero seguían el avance. Por el costado derecho, tumbábanse contra el suelo los atacantes de trecho en trecho. Esparcidos y acordes desplegados en magnífica gerrilla, corrían por el campo planizo y descubierto. Entre ellos iban auténticos y jóvenes sorianos. A cada diez metros al suelo, en un breve brazo contra los tomillos y los cardos y la dura agudeza de las piedras.

Tanto esfuerzo tuvo premio muy relativo y muy heroico. Los milicianos marxistas, que en la villa eran ya más de doscientos, recibieron nuevos y frescos refuerzos de aldeas cercanas. Arreciaba el fuego mortífero sobre los nuestros; pero las fuerzas rojas auxiliaadoras del enemigo dejaron desguarnecido más de un pueblo que cayó en poder de otras tropas nacionales. Al mediodía, recibida la comunicación empezó el regreso al que apenas se resignaban los falangistas. Su corazón los hubiera llevado muy lejos, máxime cuando la rabia de tres compañeros caídos casi quemaban en lágrimas sus ojos.

Fieles a la disciplina vuelven hacia atrás. Pero habían dejado una lección de coraje al enemigo que evacuaba la villa durante aqueila misma noche.

En un enorme cruce de la carretera tendido al lado del pueblo se quemaban con danzas de llamas tres coches que los rojos no pudieron utilizar en su huida.

Hiendelaencina, noviembre de 1936.

(Del servicio de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N.S. de Soria).

### Donativos para Falange de Zamora

No todos son corazones fríos ni espíritus corroidos por sus egoísmos ruines. De vez en vez, rompiendo la indiferencia de los tibios, destacando sobre la barrera codiciosa de los mal llamados españoles, surgen hombres de espíritu entero, que viendo en la Falange lo que la Falange es y lo que a Falange deben, acuden a su llamada con ese generoso desprendimiento que no saben sentir los pobres ricos, los que entre la podredumbre material de sus dineros y la moral de su condición ruin, extrangularían la empresa más alta con tal de no sufrir merma en sus cuentas corrientes. Para aquellos, el dinero lo es todo. Para los otros, que son los nuestros, el dinero nada representa ante España; la España joven y de estilo sano que está representada en la Falange.

A los nombres de los zamoranos dignos, hechos públicos en estas columnas, tenemos que agregar dos más, a los que estamos seguros seguirán otros y otros, convencidos de que solo así, con espíritu de sacrificio y de desprendimiento se puede hacer la España grande y fuerte que deseamos todos.

	Pesetas
Suma anterior . . . . .	4.500
Don Angel Rebollo (Zamora) . . . . .	250
» José Escuadra (idem). . . . .	250
Suma y sigue . . . . .	5.000

Teléfonos de Editorial IMPERIO 1570 y 1770



**Notas del Gobierno civil**

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil y depositadas en el Banco de España en esta capital, con el destino que se con- signa:

Don Manuel Vega Garrote y don Alfredo Martín Parrado, maestros Nacionales de Zamora y Luermo de Sa- yago el primero 75 pesetas y el se- gundo 25 pesetas para el Tesoro pú- blico. En total 100 pesetas.

El Ayuntamiento y vecindario del pueblo de Almeida de Sayago 344 pesetas para el Tesoro.

Don Agustín Vinagre de la Torre vecino de Muelas del Pan 5 pesetas para las Fuerzas Armadas y Ejército.

Don Juan Seisdedos Ramos, capi- tán de Carabineros de Zamora para el Ejército y Fuerzas Armadas, 15 pe- setas.

Don Francisco R. Miguel, maestro y niños de la escuela de Cerecinos del Carrizal, 40 pesetas para el Teso- ro público.

Don Pedro Cabezas Prieto, alcalde de La Hiniesta, por la deducción he- cha de las igualas al médico y veteri- nario del referido pueblo, para el Teso- ro Público, 50, pesetas.

Don Tomás Bailón Blanco, de El Pordigón, 100' para el Tesoro Pú- blico, 25, para el Ejército y Fuerzas Armadas, 50, para mantas y calza- do y 25 para la Cruz Roja, en total 200 pesetas.

Los Luises Zamoranos, mitad del ingreso obtenido en la velada de cine el día 30 de noviembre, para el Ejér- cito y Fuerzas Armadas, 50, posetas.

Doña Encarnación Hernández, ve- cina de Almeida de Sayago un par de pendientes de oro, para el Tesoro Público.

**Guardia Cívica de Zamora**

Habiendo pertenecido a esta Insti- tución hasta su incorporación al he- roico regimiento Toledo, el capitán don Nicanor Cisneros Crespo, muer- to gloriosamente por España el día de ayer, y celebrándose mañana día 3 en esta capital el sepelio, se dispo- ne la asistencia al mismo, de todos los milicianos de la Guardia cívica con mono y correa que disponga de él, para rendir el último tributo a un compañero que tan alto ha puesto el nombre de España y de Zamora, con cuya asistencia testimoniaremos el dolor profundo que a nuestra ciu- dad y a la Guardia cívica ha causado tan sensible muerte.

¡Viva Zamora! ¡Viva Franco! ¡Viva España! y ¡Viva el glorioso Ejército salvador de España!

Zamora, 2 de diciembre de 1936.— A. Martín.

Nota.—Los milicianos media hora antes de la del entierro, se encontrarán en el Patio del Hospicio provin- cial.

**Audiencia provincial**

**Señalamiento de juicio oral para el día 3 del actual**

Sumario 30 del Juzgado de Ins- trucción de Benavente, rollo 76 del año actual. Delito, lesiones: procesa- do, Eugenio Mayado Mayado; ponente, ilustrísimo señor presidente; abo- gado defensor, don Segundo Vitoria y Gómez Villaboa; procurador, señor Cifuentes; testigos, dos; peritos mé- dicos, dos.

**A los estudiantes**

En la Academia ALDEA se abre un curso para estudio y repaso de todas las asignaturas que compren- den las Facultades de Derecho y Fi- losofía y Letras. Es el director técni- co de esta sección universitaria, don Cruz Horacio Miguel Canelo de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras.

Los alumnos de esta sección que pueden ser internos o externos, prac- ticarán constantemente; y de su apro- vechamiento los mismos alumnos se- rán nuestro mejor anuncio.

Honorarios módicos y comodidad para estudiantes y sus familias, cur- sando aquellos sin necesidad de se- parse de éstas; con el ahorro de cuan- tiosos gastos que supone el estudian- te fuera de casa y los peligros, por tanto, de la falta de vigilancia pre- cisa.

**VIDA LOCAL**

**En Radio Zamora**

**Unas palabras de nues- tro camarada Redondo**

No podía nuestra Falange silen- ciar el acto emocional con que el pueblo de Zamora supo rendir el homenaje de su admiración y de su cariño a tres héroes caídos en el campo de batalla. Y anoche, por el micrófono de la emisora local, nuestro camarada Manuel Redondo, jefe de Prensa y Propaganda de Falange, de Zamora, pronunció unas breves y sentidas palabras que fueron oración y recuerdo, a

los que ayer recibieron cristiana sepultura en esta bendita y sagra- da tierra.

Nuestro camarada Redondo tu- vo frases de un hondo fervor pa- triótico para loar la memoria de los caídos en esta gigantesca lu- cha en que se debate España, po- niendo de relieve—en vibrantes e inspirados párrafos—la fusión del Ejército y la Falange, desde los primeros momentos de este movi- miento salvador.

La mano en la frente—saludo militar—y la mano en alto—ademán de la Falange—, tienen el

mismo alto significado, ya que uno y otro són como guiones de anhelos profundos, elevados hacia la Altura Azul.

Breve, pero profundamente sen- tida, fué la oración del camarada Redondo, que tuvo momentos de fácil inspiración y en todo instan- te fué la expresión firme y hondu del sentimiento, al par que del orgullo, de los camisas azules, ante la muerte gloriosa de los suyos, de los elegidos de Dios y de la Patria para la Guardia Eterna de los bienaventurados, que son nuestros mejores.

**El entierro de ayer, fué una apoteósica manifestación de patriotismo y ciudadanía**

**Más de diez mil personas acudieron al acto del sepelio**

Zamora, vientre fecundo en prodigar soldados para la defensa de la Patria, una vez más, en el día de ayer, vistió luto por la muerte de tres de sus hijos que, en cumplimiento de sus deberes murieron gloriamente por salvar a España en las mismas puer- tas de Madrid. Son muchas las vidas que esta madre parturienta ha ofrendado en aras del sacrificio a la Fe; y por eso las de hoy, las más recientes, las más sensibles y las más queridas, tenían que revestir un carácter especial que llenasen los huecos que habían dejado al descubierto la ofrenda hecha a los prime- ros héroes que habían también derramado su sangre por España y por Zamora. Y he ahí el por qué, sin órdenes ni avisos, como si a todos latiese el corazón al unísono, el pueblo zamorano acude en número de diez mil a rendir el tributo de su dolor por la muerte de los jóvenes mártires que supieron sellar con su sangre la gloria de su heroísmo.

**EXPECTACION**

Son las cuatro de la tarde del 1 de diciembre, día nublado y frío, día de luto y dolor, día de muerte. Por doquier se oye el rechinar de correderas y ce- rraduras; parece ser como si la vida de la ciudad lle- gase a su ocaso: es que cierran los comercios y es- tablecimientos públicos, que se conducen del luto de la ciudad. Y sin embargo, las calles se encuentran animadísimas, principalmente de mujeres jóvenes, que, envueltas en abultadas pieles, todas siguen la misma dirección; van hacia el mismo lugar. ¿No es esta la juventud alegre y divertida que anima los pa- seos con su gracia y hermosura? No, mil veces no; son las madres, las hermanas, las novias de miles zamoranos que se encuentran en las garras de la muerte; y se dirigen enlutadas hacia el Hospital para acompañar a su última morada, los restos mortales de tres heróicos y abnegados mártires. He ahí por qué cubren sus cabellos con largos velos y lanzar al espacio sus ayes de dolor. ¡Quién sabe si algunas de ellas habrán también perdido el ser querido sin saberlo!

**EL ENTIERRO**

Cerca de las cuatro de la tarde, numerosísimo público se congregó en la plazuela y jardines del Hospital, haciendo materialmente imposible pocos minutos después el tránsito por sus cercanías.

A las cinco menos cuarto sale el cortejo fúnebre de la iglesia del Hospital, en el que el clero iba a la cabeza con cruz alzada; seguían los féretros de José María Crespo Hernández de Medina, médico; José Rojo Camacho, teniente del Regimiento de Toledo y Francisco Jorge Martín, brigada del mismo Cuerpo. Detrás, las presidencias de duelo oficiales y particu- lares, y por último, una apiñada muchedumbre a la que seguía la Banda de música del Regimiento con piquete de soldados y milicianos de todos los Cuer- pos armados. Los tres coches fúnebres cerraban el cortejo que recorrió la Plaza del Hospital, Ramos Carrión, Alfonso XII, Santa Lucía, Puente de piedra y Carretera del Cementerio.

Los restos de los tres fallecidos iban encerrados en lujosas cajas, envueltas con la bandera nacional y adornadas de flores. Dábanles escolta milicianos armados de Falange, Requetés, Renovación y Ac- ción Popular, siendo llevados en hombros por com- pañeros y amigos en todo el trayecto. El coche fúne- bre del primer finado llevaba una urna de cristal don- de fueron guardos sus despojos.

La clase será de explicación, estu- dio y prueba; en tal forma, que el alumno saldrá de ella con todo el tra- bajo hecho.

El curso empezará en 2 de enero próximo. Siendo la matrícula reduci- da. Se admite a los primeros solici- tantes hasta completar el cupo.

**Sucesos varios**

**Por extraerse una muela...**

En el día de hoy fué asistida en la Casa de Socorro Emilia Frutos, de veintiocho años, domiciliada en el ba- rrio de Doña Candelaria, 3, que su- frió gran hemorragia después de ser- la extraída una muela.

**Al caerse se fractura el cúbito**

También fué asistida en el mismo benéfico establecimiento, la anciana de sesenta y tres años, Agustina Pérez Alonso, habitante en la calle Bus- carruidos, 3, que padecía fractura del cúbito en su tercio inferior del brazo derecho, ocasionada por caída casual.

**Sección de cine**

**"Un marido en apuros"**

Este nuevo film estrenado ayer en el Nuevo Teatro, perteneciente a la Casa Paramount, aunque el título es sugestivo y propicio para un sensa- cional drama, si hemos de ser sinceros, tal y como está llevado a cabo en la película, no ofrece interés alguno, por haber sido rodado bajo el punto de vista jocoso, con tan pesada gracia, que el público apenas si presta aten- ción a su rodaje.

Tiene algunas escenas plenas de gracia sutil y originalidad; pero son las menos, p r cuya razón el espectador tendría que aburrirse al no ser por algunos cuadros que agradan y delei- tan. También es posible que este desagrado lo originen los artistas que diariamente vemos en la pantalla por ser todos los celuloideos de la Para- mount y no variar de protagonistas. Así ocurre con todas las cosas cuan- do se dan en abundancia, si excep- tuamos el dinero,

Todo lo restante muy acertado y bello.

Hoy se estrenará en el mismo tea- tro la alegre comedia juvenil: «MU- SICA, MÚCHACHOS».

ORZUELTOS

**El entierro de hoy**

**Nuevamente Zamora rinde un homenaje de simpatía a sus hijos muertos en el frente**

No bien hemos terminado de in- formar a nuestros lectores eobre el sepelio efectuado ayer en nuestra capital por la muerte de tres heróicos defensores de la Patria, cuando a nos- otros llega la noticia del fallecimiento de otros dos mártires más: el capitán del Regimiento Toledo don Nicanor Cisneros Crespo y el teniente del mismo Cuerpo, don Alejandro Fito Fradejas.

Hoy se efectuó a las tres y media de la tarde el entierro del teniente, que resulto otra manifestación tan grandiosa y emocionante como la de ayer, cerrando el comercio y los cen- tros oficiales sus puertas. Mañana se efectuará el del capitán, que promete ser tan concurrido como los anterio- res. ¡Así Zamora honra la memoria de sus hijos que saben dar su gene- rosa sangre para renovar la Patria!

¡Vivan los héroes de Madrid! ¡Vi- va la muerte!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

**La reducción circuns- tancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carác- ter general para toda la Prensa de España**

**Auxilio de invierno**

ha levantado una serie de orga- nismos poderosos que llevarán calor y primavera a miles de ho- gares tristes y ateridos, ropas y abrigos a las carnes yertas de ri- gor y de invierno.

**Teléfonos: 1570 y 1770**

**Al caerse en el brasero, se pro- duce quemaduras**

Asimismo fué curado en el men- cionado benéfico lugar, el niño de un año, Martín Rodríguez, que habita en la calle de Fernando III, 3, que padecía quemaduras de primer grado en la palma y dedos de la mano derecha, ocasionadas por caída casual en el brasero.

**Nacimientos**

Antonio Bartolomé González. Andrés Jesús Vega García. Ascensión Costa González. Lucrecia Vazquez Espinosa.

**Defunciones**

Francisco Jorge Ma tín, 36 años.



# Ultima hora de nuestra información

## Un falangista leonés, fugado de entre los rojos, lo que vió en Gijón

He aquí el relato del falangista Cándido Blanco Pérez, que, desaparecido de Puerto Ventana, el día 29 de octubre, se presentó hace pocos días en Grado y León.

En el golpe de sorpresa del enemigo, la aciaga mañana del 19, el camarada Blanco Pérez, estuvo en la trinchera con otros cuatro compañeros todo el día, haciendo fuego hasta las cinco de la tarde, hora en que agotadas las municiones y, advertidos de que estaban copados, sin posible salvación, todavía hicieron intento de subir a la tienda del jefe, camarada Fraile, y, cuando llegaron a la tienda, ya los rojos habían tomado posesión de ella.

Se encontraron de manos a boca con los hijos de Moscú, y, para librarse de sus garras, hicieron una retirada hasta las Ventas, encontrándose ya en el camino con otros rojos que fueron quienes les cogieron prisioneros.

A partir de este momento, mi vida, dice, ha sido un embuste continuado. Para que no me matasen, tuve que decirles que era soldado y que, aunque estaba vestido de falangista, era por un capricho de uniformidad.

Internado en Bárcena, después de algunas torturas, me tomaron declaración a la fuerza, cómo iba el movimiento por España y otras cosas que no son de sentido común en estos casos. En la cárcel de Bárcena estuve tres días, fui muy tratado mal de obra y palabra. Me condenaron a muerte y, por último, me llevaron con la sana intención de fusilarme, después de obligarme a hablar en su Comandancia de Gijón. Seguidamente me pusieron en libertad a condición de ir a luchar con ellos.

Les dije muchas mentiras—todas las que pude—lo mismo en la Comandancia que en Gijón. En Gijón permanecí cuatro días. Luego me trajeron a Cangas de Onís, donde estuve tres días en su cuartel general. Después me llevaron a la vanguardia de Trubia, y el día 18 me colocaron, a las cinco de la mañana, en las trincheras de sus avanzadillas.

Entonces comencé a estudiar las posibilidades de la fuga y el día 19, a las nueve y pico de la mañana, guardando la ocasión de haber bajado los jefes rojos a dormir al pueblo de San Pedro de Nora, engañé a los centinelas mientras fumaban un cigarrillo que les di y guarecidos en unas chozas de la lluvia que caía abundante, me deslicé por la loma hacia abajo, por espinos y maleza, hasta llegar al río Nora. Atravesé el río a nado y al salir a la otra orilla los centinelas comenzaron a dispararme. Pero forcé la velocidad de la carretera a campo traviesa, hasta que me interné en terreno amigo.

Observé que el enemigo está muy desmoralizado. Tienen poca fe en su triunfo. Armas tampoco tienen tantas como aquí se dice. Buena prueba de ello es que con los que yo subía serían unos ciento sesenta y cinco y no llevaban más que cuarenta y cinco fusiles. Pocos cañones y algunas ametralladoras.

La comida es muy deficiente. En Gijón, todo se hace por vales, así como en los demás lugares por mi visitados. Café, arroz y alguna carne, son el total de sus vituallas. Pan, casi no se ve, y el poquísimos que hay allí es linaza y maíz, que comen con verdadera voracidad. Gijón está muy quebrantado. Muchísimos edificios están destruidos y el número de fusilamientos de personas de orden es inmenso.

A un moro que cogieron los rojos prisionero en Cimadevilla le torturó una mujer roja, cortándole las orejas, la lengua y sacándole los ojos, y después de abrirle las manos se murió, sin que la roja acabase de hacer todo lo que pensaba.

Y nada más. Estoy muy agradecido del recibimiento que se me ha hecho por todas las personas de mis ideas. Los falangistas y la Comandancia militar me han felicitado muy cordialmente. Por otra parte, voy unos días

a casa de mis padres y luego, a servir otra vez la causa de España, la bienamada.

### La farsa parlamentaria

Valencia.—Ayer por la tarde se reunieron los restos de las Cortes en esta capital.

Medio hora antes de la señalada para la apertura, comenzaron a llegar al Consejo municipal, convertido en Parlamento, los diputados, periodistas y algunos individuos de aspecto bastante raro, que llamaban la atención. También asisten muchos rusos.

Desde primera hora de la tarde ha estado volando sobre el improvisado Parlamento una escuadrilla de aparatos rojos.

La sala donde se celebró la reunión, es muy pequeña, y por lo tanto, aparecía llena.

En la tribuna destinada a los diplomáticos, destaca el encargado de Negocios de Rusia, que parece el amo de aquellos conatos de diputados.

Los socialistas se colocan detrás del Gobierno, y los comunistas detrás de aquéllos. Los republicanos izquierdistas, en número muy escaso, se sitúan al lado opuesto de aquéllos.

El presidente, Martínez Barrio, declara abierta la sesión a las 16,20.

Asiste todo el Gobierno, excepto los representantes de la C. N. T., cuya ausencia es muy comentada. A la cabeza figura el que fué estuquista Largo Caballero, que juntamente con sus camaradas de Gabinete, abandonó Madrid, huyendo vergonzosamente a Valencia, cuando precisamente era más necesaria su presencia en la capital de España.

Martínez Barrio, figura destacada de la masonería, que ha conseguido sacar de España varios millones de pesetas, poniéndolos a su nombre en un Banco extranjero, da lectura a todos los decretos que dice el Gobierno que ha aprobado desde que las Cortes se reunieron la última vez hasta el día 30 de noviembre.

Actúan varios operadores cinematográficos.

Habla primero Largo Canallero, como jefe del Gobierno, que no nos cansaremos de repetirlo, no supo hacer frente a la grave situación que se le ha presentado en Madrid y se marchó a Valencia, dejando abandonados en los frentes a los milicianos rojos.

Alude al reconocimiento que han hecho Italia y Alemania del Gobierno del general Franco, que les ha molestado mucho, por que a todas horas están ocupándose de esto, y dice que se han dirigido a Ginebra para que se convoque urgentemente a la Sociedad de las Naciones.

Ningún país debe ignorar lo que está ocurriendo en España. (Naturalmente que los horrores cometidos por los rojos, no debe ignorarlos nadie.)

Después se pregunta: ¿Habrá en el extranjero quien ignore la agresión de que han sido víctimas en Cartagena los barcos republicanos y en las circunstancias en que aquélla ha tenido que luchar?

Y después añade: Estamos viendo sonar la hora trágica de la catástrofe mundial.

Se refiere a la resistencia que durante tres semanas están haciendo en Madrid los rojos ante el avance arrollador de nuestras fuerzas.

Y, por fin, trata de un punto en extremo interesante: el de su huida de Madrid, que quiere justificar, pero que no lo consigue, por que ya en los frentes se le ha considerado como lo que es, como un cobarde y como un traidor. Dice que el Gobierno tenía la obligación de abandonar Madrid para defender la capital con entera libertad y desde un sitio seguro.

También elogia la entrada de la C. N. T. en el Gobierno.

El estuquista ha largado un discurso de esos que él acostumbra y que no hay quien le aguante, por que no encuentra el momento para terminar.

Después habla Pascual Leone, por la C. N. T., y elogia la defensa de Madrid, aludiendo concretamente a la U. R. S. S. por el apoyo moral y ma-

terial que está prestando, y sin el cual no podrían haber resistido.

Ruiz Funes también discurrea y después lo hace Pedro Corominas, presidente del Parlamento catalán, que hace afirmaciones revolucionarias, diciendo que el régimen de Cataluña ya no es el que le corresponde por el Estatuto, sino que es un régimen de trincheras y de frentes de guerra, teniendo sólo un objetivo, cual es el de ganar la guerra.

De Francisco habla por el partido socialista, que tributa un homenaje a los muertos en los campos de batalla, diciendo que los lazos que les unen con Rusia jamás se podrán romper, pues son fraternales.

Pestaña asegura el apoyo de los sindicalistas.

Alvarez del Vayo propone dirigir un telegrama a Herriot, a Rusia y a la Cámara de los Comunes.

Y después, con toda solemnidad, se aprueba, sin discusión, la moción de confianza al Gobierno y hay regocijo republicano. con vivas, aplausos y demás expansiones propias de la pandilla de criminales que allí se han reunido.

¡Ah!, se nos olvidaba decir que en contra del rumor circulado en esta sesión, no se trató del aumento de dietas a los señores diputados, pero que todo llegará.

También a la salida hubo manifestaciones de entusiasmo y voces de ¡al frente!, ¡al frente!, que dió lugar a que se efectuaron varias detonaciones.

### ¿Qué pasó?

Lisboa.—La noticia de la petición del armisticio se han apresurado a desmentirla oficialmente el Gobierno rojo y el propio Comité de Defensa de Madrid; pero bien sabemos también que estos desmentidos nada significan, y que, por el contrario, revelan que existió la «maniobra política» que con los jefes rojos quisieron distraer, por lo menos, la atención del Ejército nacional, sin haberlo conse-

guido porque fué desde el primer momento, descubierta y rehusada.

Lo que si demuestran estas intenciones de los jefes rojos es una verdad: la de que la debilidad de la resistencia marxista en Madrid, como consecuencia de la actuación ofensiva del Ejército, y la desmoralización que ya impera en la llamada columna internacional, salta a la vista como un hecho patente que no necesita de ulteriores comprobaciones.

Y, por último, hemos sabido que los dos emisarios rojos atravesaron las líneas nacionales, entregándose al Ejército y diciendo «que no querían seguir siendo mandados por traidores a la Patria».

### Una insidia de los rojos

En sus desesperados esfuerzos para engañar a la opinión pública internacional, con frecuencia crédula, la propaganda roja ha distribuido fuera de España unas fotografías que, afirma, son las de tiernas víctimas de bombardeos aéreos realizados por la aviación nacional. Unas llegan a los periódicos de París acompañadas de una circular cuyo membrete dice así: «Generalidad de Cataluña, Comisaría de Propaganda»; otras se distribuyen por las calles de Londres, reproducidas por el partido comunista británico.

Los catalanes dicen que nuestros aviones vuelan bajo, para alcanzar precisamente con sus proyectiles a las escuelas y a las plazas donde juegan los niños.

Los comunistas británicos afirman que el primer ataque aéreo que dirigimos contra Madrid tuvo como objetivo la escuela de párvulos de Getafe.

Como las dos afirmaciones son no sólo absurdas sino falsas en todos sus extremos, hay razón para suponer que las fotografías que constituyen la base de esta propaganda, pueden calificarse de superchería, lo que se deduce al examinar algunas de ellas, composiciones trucadas para consumo extranjero. Y no es poco elocuente la contradicción que sobre un dato esencial existe entre los citados documentos, uno de los cuales afirma que el ataque aéreo en cuestión tuvo lugar el 30 de octubre, mientras el otro cita la fecha del 6, 7 Noviembre. También es verdad que la hoja comunista afirma que las elecciones de febrero último fueron organizadas y dirigidas por el Fascio español.

Cuando los aviones de nuestra aviación bombardearon Getafe, atacaban un objetivo militar, el aeródromo de Getafe, precisamente, de las proximidades del cual debieron retirar los rojos a su tiempo a todos los no combatientes, pues no es propio de hombres, sino de fieras, el escudar objetivos de índole guerrera con inocentes víctimas potenciales.

Y cuando nuestros aviones y nuestra artillería han atacado a Madrid, lo han hecho respetando escrupulosamente la extensa zona neutral fijada por el general Franco, y han dirigido su puntería contra las fortificaciones que los rojos construyeron en la capital de España, a sabiendas de que acabarán por perderla. Lo que persigue esa propaganda roja es acusarnos de los crímenes que el marxismo ha cometido por docenas en todas las regiones de España. La verdad se abre paso siempre, y acabará por imponerse en el mundo.

### Eche usted Gobiernos

Lisboa.—El número de Gobiernos rojos que está actuando a la vez en la zona española que todavía se encuentra en poder de los extremistas, es el de siete.

Estos Gobiernos o pandillas son los siguientes:

El de Madrid, que preside Largo Caballero y que huyó a Valencia, donde además actúa otro Gobierno independiente para la región levantina; otro, anarcosindicalista, en Barcelona; otro, anarquista y campesino, en Bujalarost; otro, anarcosindicalista, en Santander; otro, marxista y separatista, en Bilbao, y el séptimo, comunista, en Málaga.

### Muerte de un cabecilla

Bayona.—Por informaciones recibidas de Bilbao, se sabe que durante las operaciones realizadas el lunes fué muerto el comandante de milicias de Bilbao.

El presidente del Gobierno rojo separatista, Aguirre, recorrió los frentes.

### No se entienden

Barcelona.—Andrés Reverter, que ha desempeñado el cargo de comisario superior de Policía, juntamente con otros siete funcionarios a sus órdenes, han sido destituidos y enviados al castillo de Montjuich.

## Ultimas noticias

### Petición desestimada

Valencia.—El Gobierno ha enviado un ultimatum al embajador de Chile para que entregue las treinta y tantas personas que están refugiadas en su Embajada. Se cree que el embajador de Chile se negará a la entrega de estos refugiados.

### La anarquía en Cataluña

París.—De Perpignan amplían noticias sobre el estado de Cataluña, cada día más caótico. El periodista señor Mars, antiguo agregado a la Embajada de Alemania y un capitán de Asalto han sido fusilados.

Un evadido de Cataluña refugiado en Port Bou, y que fué jefe de un batallón de milicias, ha dicho que tomó la resolución de abandonar Barcelona a causa de la indisciplina de los soldados y que en todas partes de Cataluña existe la misma anarquía que al principio de la guerra.

### Rectificación

Perpignan.—En contra de lo que se ha dicho, el señor Casanova no ha sido fusilado, pero estuvo preso en Montjuich y fué sometido a un Consejo de guerra el que falló fuera puesto en libertad, pero a condición de abandonar Cataluña. El presidente de las Cortes catalanas, no guardó a hacer uso del plazo que se le había dado para marchar de Cataluña, teniendo una nueva posible detención.

Marcho a París, donde fijará su residencia.

### Siguen las detenciones

Salamanca.—Estos últimos días se han practicado más de tres mil detenciones de personas de derechas en Barcelona y como el castillo de detenidos se han llevando éstos al Music-Hall «Bataclan».

### Cuestión de pesetas

Valencia.—El Ministro de Hacienda se ha quejado del desorden que existe en el orden mercantil. Al parecer se trata de la venta de mineral, el que el señor Irujo quiere que sea entregado y cobrado en Bilbao.

### Como vive Sánchez Román

Niza.—Sánchez Román acompañada de veinte familiares ocupa un lujosísimo hotel en esta capital.

### No se entienden

París.—Los rojos de Barcelona están en completo desacuerdo con los de Madrid por tener éstos en su poder todo el material de guerra últimamente enviado de Rusia, pues dicen que con la mitad tienen bastante.

### Las verdades de Peyró

Valencia.—En un mitin celebrado en esta capital Peyró dijo unas cuantas verdades que no gustaron a las milicias marxistas.

Entre otras cosas, dijo que una columna de milicianos se se volvió desde Cartagena porque no se les facilitó alojamientos cómodos, pues suponían que al igual que han hecho en Barcelona se les alojaría en los mejores hoteles.

Dió cuenta también de que en Madrid existían tres Estados mayores entre los cuales no había la menor armonía. Terminó diciendo, que sin una disciplina rigurosa y sin mando único no podrían hacer nada.

Teléfonos de IMPERIO 1570 1770

### CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

#### Nuevo Teatro

Hoy Miércoles: Butaca, 0,55  
ESTRENO de la preciosa comedia llena de alegría y juventud. Superfilm «PARAMOUNT»

**Música, muchachos**  
Creación de JOAN OAKIE Y ROTHY DELLY

EL DOMINGO: Butaca, 1,60  
Grandioso ESTRENO sensacional «PARAMOUNT» en español

**Campeones olímpicos**  
por Buster Grabbe e Ida Lupino.

#### Teatro Principal

Mañana Jueves: Butaca, 0,55  
Grandioso y extraordinario ESTRENO de la comedia dramática «Paramount»

**MI VIDA ENTERA**  
Creación de Fredric March, Mirián Hopkins, George Raft y Helen March

El Viernes: Butaca, 0,55  
Magno estreno de la aristocrática comedia «Paramount»

**Música sobre las olas**  
Creación de BING GROSSBY Y CAROLE LOMBARD

El Sábado: Butaca, 0,55  
Gran ESTRENO y sensacional CIFESA

**El Angel del Arroyo**  
CREACION de Carole Lombard y Mary Robsoy

El Domingo: Butaca, 1,60 y 2,10  
Cramoroso «ESTRENO» Paramount»

**Cockiall Musical**  
por Jack Oakie y Bing Crosby





## Por los caminos del triunfo

### Los rojos han perdido en el día de ayer ocho aviones. Y en sus desesperados ataques, tuvieron centenares de muertos y heridos en diversos frentes

#### Boletín Oficial del Cuartel del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 de ayer

##### EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.—El enemigo intentó un ataque en el frente de Teruel, siendo rechazado y perseguido.

Sexta división.—El enemigo atacó en el frente de Santander, siendo rechazado y causándosele numerosas bajas, las que pasan de quinientos muertos, según manifestación de los treinta y ocho prisioneros cogidos, apresándosele, también, un carro blindado.

En el frente Norte de Alava, se contraatacó al enemigo, al que se castigó duramente.

Séptima división.—Sector Norte, fuego de fusilería y cañón en el Alto de León.

Sector Sur.—En los frentes de Madrid, pequeñas escaramuzas en las operaciones últimamente ocupadas.

Octava división.—En Asturias se efectuó intenso ataque ayer en las líneas, causando al enemigo numerosas bajas en las gentes con que éste ha debido reforzar sus filas, después del gran número de bajas que tuvo en anteriores operaciones.

Sector de Soria.—Sin novedad.

##### EJERCITO DEL SUR

Sin Novedad.

Actividad de la Aviación.—La actividad de nuestra aviación ha sido grande en el día de hoy. En Madrid un caza nuestro derribó tres aviones contrarios, con su técnica acostumbrada.

También fueron derribados tres aparatos rojos en Talavera.

En Guadix, fueron incendiados un Cuntis y un Breguet del enemigo y se llevaron a cabo bombardeos eficaces sobre objetivos militares de Madrid, Santander y Vitoria.

#### Detalles de las operaciones en los frentes de la Sexta División

Subsector Este, de Espinosa de los Monteros: en el Crucero se ha rechazado un violento ataque enemigo, con fusiles, ametralladoras y artillería habiéndosele hecho treinta y ocho prisioneros y se le han producido quinientos muertos. También se le cogió un camión blindado, cañones y ametralladoras.

El ataque del enemigo ha sido violento en Sucillo, calculándose en diez mil la cifra de los atacantes, habiendo sido rechazados con brillantes ataques a la bayoneta.

En el Sur se rechazó otro ataque del enemigo, al que se le cogió un fusil ametrallador y ochenta fusiles, haciéndose violento fuego de fusilería y morteros.

Victoria.—El enemigo, que no ha cesado en sus ataques a Villareal, lo ha hecho hoy con artillería y blindados, cogiéndosele en nuestro avance cincuenta muertos y una bandera separatista vasca. Se distinguieron en estas operaciones la guarnición de Villarreal y la columna de Alonso Vega.

##### Por algo será

Valencia.—El ministro de Marina y del Aire, Indalecio Prieto, se ha negado a hacer declaraciones acerca de los combates navales habidos entre buques rojos y nacionales en los pasados días.

##### Así paga el diablo

San Juan de Luz.—El general Miaja, ha sido destituido por el gobierno residente en Valencia por haber iniciado negociaciones para la rendición de Madrid.

Avila.—Se tiene la certeza de que los rojos guardan en la zona neutra señalada en Madrid por el general Franco, sus tropas y su artillería.

Azaña mismo dió orden para que no se permitiera refugiarse en dicha zona a la población civil, no combatiente.

El Ejército nacional, fiel a su promesa, no ha disparado contra la mencionada zona ni nna sola granada.

##### Sigue el saqueo

El Comité de Defensa de Madrid, ha decretado que todos los fondos de los Bancos de Madrid, sean trasladados a Valencia.

Los Bancos extranjeros se negaron a acatar la orden; pero se les obligó a ello por dicha Junta.

##### Por si acaso

Tenerife.—Dicen de Bilbao, que, como consecuencia de la disolución de la Guardia Republicana, se ha procedido al desarme de la misma. A tal efecto, y en un registro practicado en el Cuartel de la Salve, se han encontrado gran cantidad de armas.

##### Los "amos"

Tenerife.—Aunque en Valencia hay tres gobiernos, los que de hecho mandan, son los anarco-sindicalistas.

Los extremistas valencianos, ven con malos ojos que se proteja a los ministros con tan exagerado lujo de fuerzas y Policía.

En Tarancón, los anarquistas obligaron a volver a Madrid a muchas personas destacadas, las cuales ya habían sido evacuadas de la capital roja.

Entre esas personas, figuraba Pedro Rico, el cual ha buscado refugio en la Embajada Mejicana.

##### Buena gente

Madrid.—Ha sido formada la duodécima brigada, la cual la constituyen elementos indeseables de todos los países.

Hay en este Cuerpo, judíos y alemanes, procedentes de los campos de concentración.

##### Desaliento

La emisora de «Unión Radio», se

mostraba anoche pesimista acerca de la situación de la capital.

En la reseña de Prensa y en un editorial firmado por Pestaña, decía éste, «que si Franco entraba en Madrid, los aplausos que recibiese no serían expresión del sentir del pueblo madrileño».

Como se ve, los rojos admiten ya que el «no pasarán», no tiene realidad ante el empuje de las fuerzas de Franco.

##### Para que digan después

París.—El general Miaja ha dado un banquete a los parlamentarios ingleses que se encuentran en España en visita a los frentes. Asistieron al banquete la Nelken y López Valencia.

Los parlamentarios recorrieron diversos sectores, acompañados del secretario de la Junta de Defensa.

##### Lo que dice un evacuado

San Juan de Luz.—El enviado especial de «La Nación», de Buenos Aires, dice, que se ha personado en la embajada de los Estados Unidos uno de los primeros evacuados de Madrid. Se trata de una persona que tenía establecida una industria de gran importancia en la capital, circunstancia que le permitía estar al corriente de cuanto allí ocurría.

Ha dicho, que el verdadero generalísimo de las hordas rojas, es el general ruso Klever, el que luchó en un principio contra los comunistas y se pasó a ellos por despecho.

Para dar idea de la situación de Valencia, alude al hecho de haber tenido que ser creado el carnet especial para los ministros. La cubierta de dicho carnet es de piel roja, con un escudo en relieve, figurando en el interior la fotografía del interesado y los sellos de los sindicatos obreros.

El carnet dice, que el poseedor puede circular libremente por todo el territorio, debiéndosele guardar todos los respetos debidos a su alta jerarquía.

Refiere, asimismo, ese evacuado, que la situación en Barcelona no puede ser más caótica, hallándose bajo el exclusivo imperio de la F. A. I.

##### Información internacional

Berlín.—Un incendio ha destruido el Palacio de Cristal, donde se habían celebrado numerosas exposiciones internacionales.

Fué construido ese edificio en 1851, y su coste se elevaba a un millón seiscientos mil pesetas, aproximadamente.

Viena.—Las autoridades han descubierto un vasto complot comunis-

#### Comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte.—Información general a las 21 horas del día de ayer

Durante la jornada de hoy el enemigo ha persistido en la actividad iniciada hace unos días en el frente Norte de Guipúzcoa a Palencia y en el frente de Aragón, de la quinta División, siendo violentamente rechazado en ambos, contraatacándose por nuestras fuerzas en aquellos sectores y cogiéndole algunos prisioneros y material.

En el sector Norte de la séptima División (Alto de León) también mostró el enemigo alguna actividad, principalmente de artillería y en el de Palencia con su aviación, no registrándose en ninguno de los dos novedades de importancia.

Las fuerzas de este Ejército, actuaron en los mencionados frentes manteniendo a raya los ataques iniciados por el adversario que pretendía con ellos descongestionar el frente de Madrid.

En el frente de Villarcayo ha cooperado nuestra aviación con resultado positivo.

En las restantes divisiones no se ha registrado novedad. La situación se mantiene en el mismo aspecto señalado en comunicados anteriores.

ta, entre los empleados del ferrocarril.

Esta noticia aún no ha sido oficialmente confirmada.

París.—Se dice que el oro sacado de España, asciende a doscientos millones, doscientas mil pesetas.

Como esta saca se ha hecho de una manera ilegal, la Prensa francesa dice, que una vez que triunfen los nacionalistas en España, la reclamación que indudamente se formulará, puede dar lugar a un serio conflicto internacional.

Londres.—La reunión de la Sociedad de Naciones, que se celebre a instancias del gobierno rojo de Valencia, no podrá beneficiar a España y sí perjudicar a la Liga.

Se señala para dicha reunión la fecha del 10 de diciembre. Las sesiones serán de corta duración, y se celebrarán a puerta cerrada en previsión de posibles algaradas marxistas, y para evitar el que el discurso de Livonot tenga efectos en la opinión extremista.

La Asamblea estará reunida a lo más tres días. Francia estará representada por el ministro de Negocios Exteriores, Delbos. La perspectiva de esta reunión se presenta en forma bastante sombría, creyéndose que solamente Rusia apoyará las pretensiones del Gobierno de Valencia.

Bruselas.—A su regreso de Londres, el presidente del Gobierno belga, se ha negado a hacer declaraciones.

A poco de su llegada, se celebró un Consejo de ministros en el cual expuso sus impresiones sobre la situación de Europa, las que al parecer son bastante optimistas.

#### Falange Española de las J. O. N.-S. (Pagaduría de Haberes)

Se pone en conocimiento de todos los milicianos que hayan estado prestando servicios en nuestro Cuartel General y que en la actualidad se encuentren en sus residencias habituales, es decir, que no se encuentren en el Frente, y los cuales no hayan percibido los haberes que les corresponden a partir del primero de septiembre, pasen por las Oficinas del Centro de Falange, San Andrés, 42, de 9 a 1, para cobrarlos; entendiéndose, que si en un plazo de quince días no se han presentado, se considerará como que los dejan a beneficio de esta Organización.

Zamora, 29 de noviembre de 1936.

El Jefe de la Pagaduría de Haberes,

Ventura Nieto Ferrero.

El Gobierno inglés—se dice—ha ofrecido su apoyo a Bélgica, en el caso de una agresión no provocada.

En los medios belgas, la satisfacción es grande.

Se insiste particularmente en el hecho de que el presidente del Consejo belga, ha regresado gratamente impresionado por la íntima colaboración anglo-francesa en política internacional.

##### Palabras de Varela

Pinto.—Los periodistas lograron hablar con el general Varela, preguntándole si se avanzaría al día siguiente, contestando:

—Siempre se avanza. Pero antes se hacía por kilómetros y ahora se verifica por metros; pero no por eso dejamos de avanzar. Son cosas que ustedes, los civiles, a veces no comprenden, pero es evidente que en la guerra se avanza también en ocasiones, aunque los soldados estén parados.

—¿Pero ni aproximadamente puede calcularse en torno a la lucha de la toma de Madrid?—pregunto un informador.

—Las cosas militares no pueden anunciarse a plazo fijo, como los espectáculos públicos. Pero en fin, Madrid será nacionalista cuando sea posible o cuando sea preciso. Las tropas de mi mando, que tan brabamente están peleando, se han encontrado con una resistencia.

—¿Es resistencia exclusivamente española?

—No es nacional, sino extranjera, organizada especialmente por Rusia. Los prisioneros hechos en los últimos días, extranjeros son, y lo mismo el material de guerra por ellos empleado.

—¿Y los marxistas españoles que quedan.?

—Creo que abandonarán la lucha o huirán, dejando la resistencia de la capital, y no digo la defensa, por que la considero imposible, sólo resistirán mercenarios rusos, franceses, belgas y checos, que un general ruso manda, con una organización por cierto bien precaria.

Por último, se le preguntó por el próximo objetivo, y contestó, el general con acento de gran convicción:

—Madrid, que representa la muerte del comunismo.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

